

L'ENSEIGNEMENT PRIMAIRE

JOURNAL D'ÉDUCATION ET D'INSTRUCTION

“ *Rendre le peuple meilleur* ”

PARAISANT LE 1^{ER} ET LE 15 DE CHAQUE MOIS, LES VACANCES EXCEPTÉES

J.-B. CLOUTIER, Rédacteur-proprétaire

C.-J. MAGNAN, Assistant-rédacteur

Prix de l'abonnement : UN DOLLAR par an, invariablement payable d'avance

Toute correspondance, réclamation, etc., concernant la rédaction ou l'administration, devra être adressée à J.-B. CLOUTIER, 148, rue St. Olivier, Québec.

SOMMAIRE : — **Pédagogie** : Cent sixième réunion des instituteurs de Québec. — Rapports des inspecteurs d'écoles. — L'instituteur à la campagne (suite et fin). — **Partie pratique** : Langue française : I, Dictée : La terre—II, Dictée : L'instruction du cultivateur — III, Dictée : Les habitants de l'île Percé. — Exercices de rédaction. — Exercices de mémoire. — Instruction religieuse. — Histoire du Canada. — Langue anglaise. — Réponses aux questions posées par le Bureau des examinateurs catholiques de Québec à la séance de novembre 1893. — **Divers** : Poésie : Le Canada. — Lettre pastorale. — Notes de voyage. — La Terre-Sainte photographiée. — Numéro-souvenir du carnaval. — Actes officiels du département de l'Instruction publique. — Annonces.

Cent sixième réunion des instituteurs de la circonscription de l'École normale Laval, tenue le 27 janvier 1894

Présents : l'honorable M. G. Ouimet, Surintendant de l'Instruction publique, M. l'abbé Th.-G. Rouleau, Principal de l'École normale Laval, M. l'abbé A. Caron, Assistant-Principal, M. J. Ahern, Président de l'Association, MM. F.-X. Toussaint et J.-B. Cloutier, anciens professeurs, MM. J. Prémont et C. Bouchard, inspecteurs d'écoles, MM. N. Lacasse, J. Létourneau, C. Lefèvre, D. Frève, J. Cloutier, P. Provençal, A. Guay, N. Tremblay, O. Pagé, L. Bergeron, P. Déchène, E. Marié, H. Tremblay, H. Simard, T. Simard, J. Paradis, E. Gagnon, J. Déga-

gné, Th. Blais, O. Perron, C.-J. Magnan ; MM. les abbés Paradis et Fournier, maîtres-d'étude, et les élèves-maîtres de l'École normale.

Séance du matin.

La séance du matin est ouverte sous la présidence de M. J. AHERN.

On donne lecture du procès-verbal de la dernière réunion, qui est adopté.

MM. CHABOT et MARIÉ, qui devaient traiter chacun un sujet pédagogique, ne répondent pas à l'appel : le premier est absent, le second n'a pu préparer sa conférence pour cause de maladie.

M. le PRÉSIDENT invite alors M. LEFÈVRE à donner la conférence sur le dessin qui avait été ajournée lors de la réunion du 30 septembre 1893, vu l'absence de ce monsieur, ce jour-là.

La question du dessin

M. LEFÈVRE dit que, réflexion faite, il en est arrivé à la conclusion qu'il est inutile, pour le moment, de traiter la question du dessin au point de vue méthodologique. Ce qu'il nous faut, d'abord, c'est une marche à suivre, une direction pédagogique, en un mot un programme bien défini. Tant que les autorités ne jugeront pas à propos de nous tracer la route, il vaut mieux nous taire : autrement c'est frapper dans le vide.